

# ALMA JOVEN

PERIÓDICO QUINCENAL

JEFE DE REDACCION

Diego Sánchez Jara

DIRECTOR

Antonio Aguilera Bernabé

REDACCION: Diaz Cassou, 4, pral.

ADMINISTRACION: Ceferino, 7, 2.º

Precio de suscripción: 1'50 Año.

## DEL PROBLEMA ACTUAL

En la mente del hombre, siempre hay una idea que absorbe su atención, y en las actuales circunstancias, es esta, "el problema de las subsistencias."

Problema árduo, y de difícil solución, del cual se ha hablado mucho, y sus resultados han sido de escasa brillantez.

Es la constante quime a del pueblo en general y en particular del pueblo bajo, que se ha convencido, que con dos pesetas de jornal, es imposible hacer frente a la vida, tal cual ahora es; y es natural, llega un momento en que estas gentes hartas de sufrir privaciones, hartas de sufrir hambre, se lanzan a la calle, en son de rebeldía haciendo perder la tranquilidad al resto del pueblo que queda en casa, llevando lo con resignación y aguzando el cerebro, para poder afrontar el quimérico problema.

Estas gentes cuando se lanzan motivadas por el hambre, son temibles; son parecidas al oso, que cuando está satisfecho de carne, puede vivir entre las gentes, pero cuando ésta le falta, despedaza al que se encuentra, por esto digo que a estas gentes, es conveniente mirarlas desde un palco.

Piden y piden lanzando gritos, piden olvidándose de diplomacias, a su manera de entender, y perdiendo su voluntad, blasfeman e insultan, a quien creen culpables, y que en realidad no son tales.

Por eso, yo creo una temeridad, que nuestras autoridades, en estos momentos porque atravesamos, dejen sus puestos, dejando al pueblo la población en sus manos, para que él la gobierne.

Yo creo que no son solo nuestras autoridades las culpables, a estas acaso se les puede culpar de apatía, sino a un grupito (que de todos conocido es), que haciendo honor de un murcianismo que no es tal, y con una avaricia descarada, ha almacenado esos artículos indispensables, que él sabe, ha de llevarle al Banco una cantidad crecida.

Estos que así prefieren el bien particular, al general, debiéramos despreciarles, ya que así abusan del noble pueblo murciano.

Por eso, éste que ya está can-

sado de engaños, se levanta como león de afilados dientes, y de poderosas garras, pidiendo a quien cree puede solucionarlo, ignorando esto a que anteriormente aludía.

Para poner coto a este conflicto, las autoridades necesitan de la cooperación de todos, y muy particularmente de las clases adineradas; éstas están prontas a prestar sus capitales para la solución del problema, como pudo verse en la asamblea celebrada el 8 del corriente en el salón de sesiones de nuestro Municipio, y de nuestros representantes en Cortes, para poner de relieve el conflicto al Gobierno, nuestro organismo supremo.

Y solo debemos pedir al pueblo de Murcia, que muy demostrado tiene su nobleza, un poco de calma, hasta poder orillar las difíciles circunstancias porque atravesamos, y para poder hacer honor de esta nobleza y demostrar al resto de España, que nuestra querida Murcia, pide, pero con conciencia de sus peticiones, librándose por este concepto, de epítetos pocos laudables, que nos serían inferidos de obrar, en el caso contrario.

ANGEL NICOLAS IBÁÑEZ.

## LA RAZA

*Aquella raza hispana, la que un día victoriosa cruzó la tierra entera llevando cual divisa en su bandera sangre de lucha y oro de hidalguía,*

*la que a otra autoridad no se rendía que a la de Dios, más justa que severa, la indómita, la altiva, la guerrera, soberana, magnífica y bravia,*

*ha dejado de ser soberbia y fuerte. Alguien la cree en la senda de la muerte sin ver que ahora cual nunca un soberano*

*(no esfuerzo la ennoblece y la defiende; no es la guerra, es la paz la que ahora sus dominios allende el Oceano.*

ENRIQUE SORIANO.

## Algo de acción social

Decíamos en el artículo anterior, que el Asilo de golfos de San Francisco de Sales, subvencionado espléndidamente por la Alcaldía de la ciudad podía resolver en gran parte el problema de la mendicidad infantil, admitiendo en su seno a muchos de los niños huérfanos que andan sueltos por la calle de la pobla-

ción, sin disciplina ni gobierno de ninguna clase.

Pero, por si este hermoso y benéfico establecimiento de educación no fuese bastante, vamos a ocuparnos hoy, aunque muy a la ligera, de otra magnífica institución que está llamada a resolver por completo el problema de que venimos ocupándonos.

Nos referimos a las Escuelas del Ave-María, sistema Manjon que se están fundando en esta ciudad, gracias a los perseverantes esfuerzos de unos cuantos caballeros murcianos, que han tomado a su cargo esta nobilísima empresa de regeneración moral e intelectual de las clases humildes del pueblo.

El pensamiento no puede ser en sí mas humanitario y plausible por la noble tendencia que persigue de recoger del arroyo a los niños desamparados, para sustentarlos y doctrinarlos como manda Dios; pero es preciso, para llegar a su completo desarrollo, que Murcia entera cada uno a medida de sus fuerzas, se imponga el sacrificio de contribuir con su óbolo a los muchos gastos que forzosamente han de ocasionarse.

Si todos acogemos la idea con el mismo entusiasmo, llegará el día en que podamos enorgullecernos de contar con una institución tan benéfica y santa como las Escuelas del Ave-María, donde los pobrecitos huérfanos y los que no lo son, encuentren el alimento espiritual y material, el calor, el amparo y la vida que por desgracia de la fatalidad, no han disfrutado nunca en sus hogares.

Cuando es as Escuelas funcionen en Murcia con todo el desarrollo de que son susceptibles, como el que han adquirido las de Granada; cuando cuenten con hermosos edificios en las afueras de la ciudad y con extensos campos de experimentación agrícola y de recreo higiénico y confortador, entonces será cuando el problema de la golfeta infantil, que venimos tratando, quedará resuelto del todo.

LEIS ORTS

ACABA DE PUBLICARSE

## "El Problema de la Cuestión Social,"

— POR —

D. Antonio Sánchez Maurandi

Fundador de este periódico.

Su precio: 0'20 ptas. ejemplar. Pídase al autor: Hospital, 13, MULA, y a las principales librerías católicas.

En el día de la Asunción

## Nuestra plegaria

¡Ya os marcháis Señora! pues el cielo os espera con regocijo y fiesta. Los paternales brazos de Dios a la hija aguardan. El corazón del Hijo Cristo, os llama. Los ósculos del Esposo Santo Espíritu dicen: ven espo-

sa mía, amada mía, ven, que mira cual enamorado te espero. Las angélicas potestades por doquier os ansian ver. Los serafines juntan y apiñan sus cabecitas de oro para almohadón de vuestras plantas y los arcángeles tejen guirnaldas de rosas y azucenas para ensalzaros. Los hombres devorando su dolor, en silencio, dicen: ¡Madre amada! ¿porqué te vas? ¿qué va a ser de nosotros en este destierro donde tantos peligros nos cercan? ¿Yéndote de nuestro lado en quien pondremos nuestras penas? Si te vas a los cielos, Madre amada, aquí nos quedaremos como niño sin madre, como ciego sin guía, anciano sin apoyo, enfermo sin medicinas, frágiles navecillas entre los escollos del mar tempestuoso sin luna, sin estrellas, sin faro. ¡Si Tú nos dejas moriremos!

¡Alma mía! seca tu llanto que si nuestra Madre se marcha, muy en breve, cuando el cielo le rinda su posesión, entonces sus ojos benditos estarán sobre nosotros y los pueblos de la tierra encontrarán en Ella sus tesoros de «Mercedes» sin cuento, «Amparo» seguro, «Remedio» pronto, «Fuente santa» donde manan «Consuelos» y dichas, sin que se agoten; y en las alturas, cerea de la Trinidad santa, es nuestra «Esperanza», es nuestra abogada.

Hoy, Madre mía, que a tu reino marchas entre nubes de oro, de rosa y de nacar, donde rica corona te aguarda, lleva, Madre amorosa, en tus manos esta plegaria, que es pobre y misera, como salida de mi lengua ruda y torpe. Que el mundo, Señora, levante sus ojos hasta tu trono, que se encienda de nuevo en los corazones la fé bendita que nos trajo tu hijo muerto en la Cruz, que la serpiente de la masonería y del liberalismo muera deshecha su asquerosa cerviz aplastada por tus purísimas plantas. Y sobre todo, Señora, ¡la paz! la paz ansiada para las Naciones que no quieren oír la voz augusta del Pontífice; y a España, ¡Madre mía! presérvala del peligro, que no figure en las sangrientas páginas de este libro de la humanidad.

Y a los nuestros, a los Congregantes Marianos que, con tanto cariño, te hicieron guardia de honor en éste día memorable, hacédlos fieles y constantes en vuestro servicio, que todos sean soldados defensores de nuestra Sacrosanta Religión, cruzados valientes que llenos de fervor santo vayan en busca de la impiedad y el vicio para combatirlos y, una vez vencidos, ofrecerlos a vos como trofeo de victoria.

Estos son, pues, Señora, mis deseos en este feliz día, en que el cielo os espera para recrearos con la corona gloriosa de Emperatriz divina.

PEDRO CORTADO BERNAL.  
Congregante Mariano.

## EGOS DE MI MONTAÑA

¡Quitapesares!

De los portales vetustos del arcáico Santuario de la Fuensanta, parte un an-

